

# Pflege ist vielfältig und international

## Menschenfeindlichkeit ist unvereinbar mit dem Pflegeberuf

Als Verband katholischer Altenhilfe in Deutschland (VKAD) setzen wir uns aus Überzeugung für eine solidarische und weltoffene Haltung in unseren Einrichtungen und Diensten ein. Als Teil der Caritas vertreten wir das christliche Menschenbild und schließen uns dem Friedensbekenntnis des Deutschen Caritasverbandes an.

**D**ie alten, zum Teil sehr vulnerablen Menschen, die sich uns anvertrauen, stehen im Mittelpunkt unseres Denkens und Handelns, unabhängig von Religion, Herkunft oder Hautfarbe, unabhängig von Geschlecht oder sexueller Identität. Wir bringen allen Menschen Zuwendung, Sorge und Respekt entgegen.

Wir stehen für eine solidarische Gemeinschaft, die den Schwachen und Unterstützungsbedürftigen zur Seite steht und Ihnen Teilhabe in Würde ermöglicht. Eine Gemeinschaft, die alte Menschen selbstverständlich einbezieht und ihnen in ihrer letzten Lebensphase mit aller Kraft beisteht, ihre Würde achtet und schützt.

Menschen im Alter haben den Krieg oder die Nachkriegszeit noch selbst erlebt. Sie sind Zeuginnen und Zeugen der katastrophalen Folgen von Entmenschlichung und Diktatur. Ihre Erfahrungen von damals lehren uns, wachsam im Heute zu sein.

Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in unseren Einrichtungen und Diensten folgen einem Berufsverständnis, das das Recht auf Leben und die Menschenwürde achtet. Die kulturellen Rechte und der Respekt vor dem Gegenüber in seinem individuellen „So-sein“ gehören uneingeschränkt dazu.

Unsere Kolleginnen und Kollegen stammen aus unterschiedlichen Herkunftsnationen. Sie alle sind selbstverständlicher Teil unserer Dienstgemeinschaft und

bereichern unser vielfältiges Miteinander. Für Rassismus ist in der Pflege kein Platz: Pflege ist international!

Wir stehen gegen Ausgrenzung, Diskriminierung und Hetze. Wir lehnen die Politik von nationalistischen und antidemokratischen Parteien ab. Hass gegen andere zu schüren, ist mit dem christlichen Menschenbild unvereinbar. Die Verbreitung rechtsextremer Parolen – dazu gehören insbesondere Rassismus und Antisemitismus – ist mit einem haupt- oder ehrenamtlichen Dienst in unseren katholischen Einrichtungen und Diensten unvereinbar.

**Wir sind Caritas.**

**Unser Kreuz hat keine Haken,**

**unser Kreuz hat alle Farben.**

*Unterzeichnet von den Mitgliedern im Verband katholischer Altenhilfe in Deutschland e.V. (VKAD).  
Der Fachverband vertritt die Interessen von rund 500 Trägern der katholischen Altenhilfe in Deutschland.  
18. Juni 2024*

